

НОВЫЕ ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

Демографический ежегодник России. 2010

В сборнике публикуются основные показатели, характеризующие изменение численности населения Российской Федерации, а также демографические процессы в стране в 2009 г. в сравнении с предыдущими годами.

В девяти разделах сборника представлены данные о численности и составе населения по возрасту и полу, общие показатели воспроизводства населения, сведения о браках и разводах, рождаемости, смертности (по возрасту и полу и по причинам смерти), миграции. Основные демографические показатели приведены в сравнении с другими странами.

При подготовке сборника использованы материалы переписей населения, текущие оценки его численности и возрастно-полового состава, данные федеральной статистической отчетности, а также данные Министерства внутренних дел Российской Федерации. Указанные оценки численности населения приведены исходя из итогов Всероссийской переписи населения 2002 г.

В начале каждого раздела помещены краткие методические пояснения об источниках данных и порядке расчета показателей.

Информация приводится по Российской Федерации в целом в длительной динамике, по федеральным округам, республикам, краям, областям, городам федерального значения, автономной области и автономным округам в основном за 2008-2009 гг.

Формат 14,5×21 см

Объем 528 с.

Основные показатели транспортной деятельности в России. 2010

В статистическом сборнике публикуются материалы, характеризующие состояние транспорта России в 2009 г. в сравнении с рядом предшествующих лет.

Издание подготовлено на основе данных федерального статистического наблюдения, осуществляющего Федеральной службой государственной статистики, министерствами и ведомствами Российской Федерации. В нем содержится статистическая информация как о деятельности специализированных транспортных организаций, так и о транспорте, принадлежащем организациям других видов деятельности. Использованы данные выборочных обследований деятельности малых предприятий и индивидуальных предпринимателей. Объемы перевозок грузов и грузооборота автомобильного транспорта в целом организациями всех видов экономической деятельности приводятся с учетом оценки неформальной деятельности.

В разделе «Основные экономические показатели транспорта» помещены сведения об институциональных преобразованиях, труде, инвестициях, производстве и импорте подвижного состава, тарифах, потреблении топливно-энергетических ресурсов.

Раздел «Основные показатели деятельности транспорта» содержит по каждому виду транспорта информацию о протяженности транспортных путей, наличии подвижного состава, объемах перевозок, финансовых результатах транспортной деятельности.

В отдельный раздел выделены показатели аварийности на транспорте.

Некоторые показатели по России представлены в сопоставлении с зарубежными странами с использованием информации Статкомитета СНГ.

Формат 14,5×21 см

Объем 39 с.

Приобрести издания и получить дополнительную информацию можно в

Информационно-издательском центре «Статистика России»

по адресу: 107450, Москва, ул. Мясницкая, д. 39; тел./факс: (495) 607-42-52; e-mail: shop@infostat.ru

Представительство в Санкт-Петербурге:

197376, Санкт-Петербург, ул. Профессора Попова, д. 39; тел./факс: (812) 235-83-08; e-mail: spb_infostat@mail.ru

<http://www.infostat.ru>

НОВЫЕ ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

Строительство в России. 2010

Сборник является официальным статистическим изданием Федеральной службы государственной статистики, отражающим явления и процессы, происходящие в строительстве в Российской Федерации в 2009 г. в сравнении с рядом предшествующих лет.

В сборнике широко представлена информация, отражающая положение в строительном комплексе. Публикуются данные об объеме работ, выполненных по виду деятельности «Строительство», финансовые показатели деятельности строительных организаций, данные о численности занятых и дифференциации заработной платы работников в строительных организациях по группам профессий и должностям, потребности работодателей в работниках строительных организаций, об уровне и динамике цен в сфере строительной деятельности, показатели состояния материально-технической базы организаций, осуществляющих строительную деятельность, данные о производстве и импорте важнейших видов продукции для строительной деятельности, экспорте и импорте строительных услуг. Приведены материалы выборочных конъюнктурных обследований деловой активности строительных организаций.

В сборнике помещены сведения об объемах, динамике и структуре инвестиций в основной капитал, приведены результаты обследований инвестиционной активности организаций, деятельности организаций в сфере финансового лизинга. Значительное место отведено показателям, характеризующим ввод в действие основных фондов, зданий жилого и нежилого назначения, производственных мощностей, жилых домов и объектов социальной сферы, выполнение отдельных федеральных целевых программ, состояние основных фондов, жилищного фонда.

По основным показателям публикуются статистические данные по федеральным округам, республикам, краям, областям, городам федерального значения, автономной области и автономным округам Российской Федерации, что позволяет проводить сопоставление и получать информацию о развитии субъектов Российской Федерации. Данные по строительной и инвестиционной деятельности приведены в сравнении с зарубежными странами.

*Формат 14,5×21 см
Объем 224 с.*

Беларусь и Россия. 2010

Сборник является совместным изданием Национального статистического комитета Республики Беларусь и Федеральной службы государственной статистики при участии Постоянного Комитета Союзного государства.

Публикация содержит информацию о населении, его занятости и доходах, о проблемах социальной сферы. Представлены сведения, характеризующие положение в промышленном производстве, сельском хозяйстве, на транспорте, в науке и др.

Данные в стоимостном выражении приведены в национальной валюте стран. По отдельным показателям данные за 2008 г. уточнены по сравнению с опубликованными ранее.

Представленные информационно-аналитические материалы об итогах торгово-экономического сотрудничества Российской Федерации и Республики Беларусь подготовлены Постоянным Комитетом Союзного государства.

*Формат 14,5×21 см
Объем 184 с.*

*Приобрести издания и получить дополнительную информацию можно в
Информационно-издательском центре «Статистика России»
по адресу: 107450, Москва, ул. Мясницкая, д. 39; тел./факс: (495) 607-42-52; e-mail: shop@infostat.ru
Представительство в Санкт-Петербурге:
197376, Санкт-Петербург, ул. Профессора Попова, д. 39; тел./факс: (812) 235-83-08; e-mail: spb_infostat@mail.ru
<http://www.infostat.ru>*

Сдано в набор 01.11.2010 г.
Бумага офсетная
Заказ № 2959

Подписано в печать 29.11.2010 г.
Печать офсетная
Тираж 1850

Формат 60 x 90^{1/8}
Объем 11 п.л.
Цена договорная

Отпечатано в ООО «Красногорская типография»
143400, г. Красногорск, Коммунальный кв., д. 2

ABSTRACTS

ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ, 2010, № 12

OGRANIZATIONAL AND METHODOLOGYCAL QUESTIONS OF STATE STATISTICS DEVELOPMENT

E.A. Shustova, E.A. Savochkina, N.I. Pashintseva «Basic principles of operative current data dissemination»

Keywords: principles of data dissemination, operative information, data updating, retrospective time series adjustments.

In this article the following questions are highlighted: modern organization of work on operative dissemination of official statistical data; development and updating of production data and indices of production (by selected kinds of economic activities); retrospective adjustments of indices of production time series that are connected with the transition to new reference year and publication of refined data.

Report by the Commission on the measurement of economic performance and social progress

Keywords: measurements of economic activity, gross domestic product (GDP), sector of «private households», measurement of living standards of population, real income of population, living standard, income distribution.

It is noted in the preface of the Chapter I that gross domestic product (GDP) is the most widely used measure of economic activity. GDP mainly measures market production, though it has often been treated as if it was a measure of economic well-being. However this interpretation can lead to misleading indications about how well-off people are and entail the wrong policy decisions. In the Chapter I the following areas of the development of statistics for the economic performance and social progress are justified: emphasize national accounts aggregates other than GDP, improving the measurement of services in general, improving the measurement of government - provided in particular, revisit the concept of «defensive» expenditures, income, wealth and consumption have to be considered together, bringing out the household perspective.

RESEARCH OF ECONOMIC CYCLES

N.N. Raiskaya, Ya.V. Sergienko, A.A. Frenkel «Coherence of integral indices as the indicator of economic cycle turning points»

Keywords: synchronism, integrated index, turning points, economic cycle.

Cycle fluctuations are the integral feature of market economy. Turning points reflect transition from one business cycle phase to another. This transition is characterized by level of the coherence between individual inputs forming integral indices. Correlation between leading the integral indicator and index of industry production is estimated. Forecast model (incl. time lags) is developed.

N.V. Galitskaya «Cycle mode of macroeconomic indicators: history and modernity (case study: gross world product)»

Keywords: world economy, cycle, economic crisis, statistical methods, time series, macroeconomic characteristics, macroeconomic indicators, gross domestic product (GDP).

Crisis is not an non-recurrent and unique phenomenon, it's the integral part and specific feature of economic development and a component of economic cycle. The study of cyclical fluctuations is impossible without the analysis of time series by methods of mathematical statistics. This article considers main steps of the cycle theory development and the GDP fluctuations.

STATISTICS OF EDUCATION

I.Yu. Zabaturina, N.V. Kovaleva, V.I. Kuznetsova, O.K. Ozerova «Development of statistics of education in the Russian Federation»

Keywords: system of education, statistics of education, modernization, monitoring, tools of statistical monitoring, organizational scheme of statistical monitoring, indicators of education, international standards.

The system of statistical monitoring in the sphere of education, that was formed within previous years and met well the requirements of the centralized state planning and governance, but it appeared to be outdated in the post-perestroika years and could not adjust to innovative and rapid changes corresponded. For many years HSE Institute for Statistical Studies and Economics of Knowledge has been actively developing scientific and methodology base for information support to education policy-making. One of the most important areas of its activity is modernization of educational statistics. This article covers the evolution of educational statistics methodology in the post-soviet period, as well as recent novelties and key challenges that researchers and statisticians - past, present and future are facing.

Z.Zh. Zainullina «New events in secondary and higher vocational education and their reflection in the questionnaires of current federal statistical observation»

Keywords: number of students, enrollment, graduation, staff, Master's programme, Bachelor's programme, specialty, buildings, square, resources, expenditures, budgets.

The article reflects results of the unification of federal statistical observation questionnaires (forms) for secondary and higher vocational education institutions and their changes for the last 3 years linked to new developments in the educational system (the evolution of the non-public education institutions network, Bachelor's and Master's degree, Information and Communication Technologies - ICT, etc.) as well as new terminology in this sphere.

INFORMATION ON AUTHORS

Surinov A.E. - Doktor nauk, Economics; Professor, Head, Federal State Statistics Service (Rosstat).

Shustova E.A. - Director, Department of Management Statistics, Federal State Statistics Service (Rosstat).

Savochkina E.A. - Deputy Director, Department of Management Statistics, Federal State Statistics Service (Rosstat).

Pashintseva N.I. - Deputy Director, Department of Combined Information and PR, Federal State Statistics Service (Rosstat).

Raiskaya N.N. - Kandidat Nauk, Economics; Institute of Economics of the Russian Academy of Sciences.

Sergienko Ya.V. - Doktor Nauk, Economics; Institute of Economics of the Russian Academy of Sciences.

Frenkel A.A. - Doktor Nauk, Economics; Professor, Institute of Economics of the Russian Academy of Sciences.

Galitskaya N.V. - Postgraduate student, Department of International Economic Relations, State University - Higher School of Economics.

Zabaturina I.Yu. - Senior Researcher, Institute for Statistical Studies and Economics of Knowledge, State University - Higher School of Economics.

Kovaleva N.V. - Kandidat Nauk, Economics; Director, Centre for Statistics and Monitoring of Education, Institute for Statistical Studies and Economics of Knowledge, State University - Higher School of Economics.

Kuznetsova V.I. - Senior Researcher, Institute for Statistical Studies and Economics of Knowledge, State University - Higher School of Economics.

Ozerova O.K. - Head of Department of Education Statistics, Institute for Statistical Studies and Economics of Knowledge, State University - Higher School of Economics.

Zainullina Z.Zh. - Deputy Director, Department of Statistics of Labour, Science, Education and Culture, the Federal State Statistics Service (Rosstat).

Telyatnikov N.B. - Doktor Nauk, Economics; Professor, Head of Rosstat territorial statistical office for Saratov region.

Kornev V.P. - Kandidat Nauk, Economics; Docent, Department of Statistics, Saratov State Socio-Economic University.

Miroedov A.A. - Doktor Nauk, Economics, Head of Rosstat territorial statistical office for Vladimir region.

Kharitonova M.V. - Deputy Head of Rosstat territorial statistical office for Vladimir region.



ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

12/2010

ISSN 0320-8168

**Научно-
информационный журнал**
Издается с января 1919 г.
(до 1994 г. выходил
под названием
«Вестник статистики»)

Учредитель

Федеральная служба
государственной статистики

Главный редактор

Б.Т. Рябушкин

**Заместитель
главного редактора**

В.П. Шулаков

Редакционная коллегия:

И.К. Беляевский,

В.П. Божко,

Л.М. Гохберг,

И.И. Елисеева,

М.Р. Ефимова,

А.П. Зинченко,

Ю.Н. Иванов,

С.Д. Ильенкова,

А.Л. Кевеш,

А.А. Кисельников,

В.М. Симчера,

А.Е. Суринов,

Г.И. Чудилин,

А.Ю. Шевяков

Редакция:

Ведущий научный редактор

В.А. Будыкина

Помощник

главного редактора

С.В. Бородина

Компьютерная верстка:

Л.П. Соколова,

А.Н. Шулакова

Адрес: 107450, Москва,
ул. Мясницкая, 39, стр. 1**Телефон:** 607-48-90**Телефакс:** 607-48-82**E-mail:** voprstat@mtu-net.ru
<http://www.infostat.ru>Позиция Учредителя
и Редакции
необязательно совпадает
с мнением авторовПерепечатка материа-
лов только по согла-
сованию с РедакциейЖурнал зарегистрирован в
Комитете Российской
Федерации по печатиРегистрационный
номер 012312**В НОМЕРЕ:****ВСЕРОССИЙСКАЯ ПЕРЕПИСЬ НАСЕЛЕНИЯ**

- Расчет окончен (руководитель Росстата А.Е. Суринов о первых итогах Все-
российской переписи населения 2010 года)..... 3

**ОРГАНИЗАЦИОННО-МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ
ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ**

- Основные принципы распространения Росстатом оперативных данных.
Е.А. Шустова, Е.А. Савочкина, Н.И. Пашинцева..... 5
- Доклад Комиссии по оценке экономических результатов и социального
прогресса..... 13

ИССЛЕДОВАНИЕ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ЦИКЛОВ

- Синхронность динамики интегральных индексов как индикатор поворотных точек
экономического цикла. **Н.Н. Райская, Я.В. Сергиенко, А.А. Френкель**..... 47
- Цикличность макроэкономических показателей: история и современность
(на примере валового мирового продукта). **Н.В. Галицкая**..... 51

СТАТИСТИКА ОБРАЗОВАНИЯ

- Развитие статистики образования в Российской Федерации. **И.Ю. Забатурина,
Н.В. Ковалева, В.И. Кузнецова, О.К. Озерова**..... 55
- Отражение новых явлений в среднем и высшем профессиональном образовании
в формах действующего федерального статистического наблюдения.
З.Ж. Зайнуллина..... 69

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

- Медаль «За заслуги в проведении Всероссийской переписи населения», до-
стойная имени А.П. Чехова. **Н.Б. Телятников, В.П. Корнев**..... 73
- К 175-летию образования органов государственной статистики Владимирской
области. **А.А. Мироедов, М.В. Харитонова**..... 75

ЖУРНАЛ «ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ» В 2010 ГОДУ

- Предметно-алфавитный указатель опубликованных статей и материалов (№ 1 - 12)... 84

CONTENTS

THE ALL-RUSSIA POPULATION CENSUS

- ◆ The calculation is completed (*Interview with Dr. A.E. Surinov, Head of Rosstat on the first results of the All-Russia population census - 2010*)..... 3

ORGANIZATIONAL AND METHODOLOGICAL QUESTIONS OF STATE STATISTICS DEVELOPMENT

- ◆ Basic principles of operative current data dissemination. **E.A. Shustova, E.A. Savochkina, N.I. Pashintseva**..... 5
- ◆ Report of the Commission on the measurement of economic performance and social progress... 13

RESEARCH OF ECONOMIC CYCLES

- ◆ Coherence of integral indices as the indicator of economic cycle turning points. **N.N. Raiskaya, Ya.V. Sergienko, A.A. Frenkel**..... 47
- ◆ Cycle mode of macroeconomic indicators: history and modernity (*case study: gross world product*). **N.V. Galitskaya**..... 51

STATISTICS OF EDUCATION

- ◆ Development of statistics of education in the Russian Federation. **I.Yu. Zabaturina, N.V. Kovaleva, V.I. Kuznetsova, O.K. Ozerova**..... 55
- ◆ New events in secondary and higher vocational education and their reflection in the questionnaires of current federal statistical observation. **Z.Zh. Zainullina**..... 69

PAGES OF HISTORY

- ◆ Medal of «Merit in the conduction of the All-Russia population census», worthy of the name of A.P. Chekhov. **N.B. Telyatnikov, V.P. Kornev**..... 73
- ◆ The 175-th anniversary of the State statistics offices in Vladimir region. **A.A. Miroedov, M.V. Kharitonova**..... 75

«STATISTICAL STUDIES» MAGAZINE IN 2010

- ◆ Subject-alphabetical index of published articles and materials (№ 1-12)..... 84

Редакция не имеет возможности вступать с читателями и авторами в переписку, рецензировать и возвращать не заказанные ею материалы.